

## — 1日防災学校から — ～ 知識・準備・判断力 ～

10月29日に1日防災学校を実施しました。自然災害はいつ・どこで起こるかわかりません。だからこそ必要な「知識・準備・判断力」を身につけ、非常時において主体的に活動できる人材育成を目的に実施しました。

### (1) 昼休みの抜き打ち避難訓練

5分間程度で終了する訓練でしたが、みんなとてもスムーズに行動できました。

### (2) 学年別防災学習

1年生は、網走気象台の方から「参加型図上演習 DIG」を行っていただきました。地震や津波、大雨などが起こった場合の対応を学ぶことができました。



2年生は、佐呂間町役場総務課の方から「リアル避難所体験」を行っていただきました。ダンボールベッドやトイレの作成、防災食品の試食、発電機の体験など、避難所の開設方法を学びました。



3年生は、オホーツク総合振興局の方から「避難所運営 Do はぐ」を行っていただきました。もし中学校が避難所になった場合には、どのように避難所を運営していかなければならないのかを学ぶことができました。



## — 12月の行事予定 — ～ 現時点での予定です ～

- |                          |                       |
|--------------------------|-----------------------|
| 4日(水) 職員会議、5時間授業、部活休止    | 13日(金) 音届けコンサート(1校時)  |
| 6日(金) 3年生学力テスト(入試模試)     | 16日(月) スクールカウンセラー来校日  |
| 7日(土) ジョイントコンサート(町民センター) | 研修日、1年生5時間授業          |
| 9日(月) 常任委員会、5時間授業        | 2・3年生4時間授業、部活中止       |
| 10日(火) 1年生総合発表会(参観日)     | 18日(水) 研修日、5時間授業、部活休止 |
| 11日(水) 2年生総合発表会(参観日)     | 19日(木) 総合全校発表会        |
| 12日(木) 3年生総合発表会(参観日)     | 20日(金) 冬休み前全校集会、冬季壮行会 |
| 3年生議会傍聴                  | 21日(土) 冬季休業(1月13日まで)  |
|                          | 29日(日) 学校閉庁日(1月5日まで)  |

令和6年度の重点教育目標『主体的に学び・共に磨き合う 佐中生』

11月号

# 学校だより

令和6年11月29日(金)

佐呂間町立佐呂間中学校

文責 校長 安田 吉雄

## 「総合的な学習」「進路指導」～自ら学び ともに磨き合う～

冬の澄んだ空気が心地よい季節となりました。朝晩の冷え込みが一段と厳しくなり、佐呂間の風景も冬の装いを深めています。一年の締めくくりの月でもある12月は、これまでの歩みを振り返り、次への一步を準備する大切な時期でもあります。この機会に、学校全体で取り組んでいる「総合的な学習の時間」と「進路指導」について、その意義と成果を改めて共有したいと思います。

### 総合的な学習の時間

1年生 職業講話  
JA サロマ講話の様子



本校では、地域を学びの素材とした探究的な活動を通じて、生徒たちが主体的に物事に取り組む姿勢を育てています。

「地域を知る」「地域に学ぶ」「地域に活かす」という各学年のテーマに基づき、1年生では地域の特色を学び、2年生では地域とのつながりを深め、3年生では地域への貢献を考える活動を行っています。

12月には、総合的な学習の時間の発表会が各学年の参観日の日に予定されています。生徒たちが探究の成果を発表する姿からは、地域学習を通じて培った自信や主体性が感じられることでしょう。地域とのつながりを大切にしながら、生徒一人ひとりが「佐呂間で育ち、佐呂間に貢献する」人材として成長していく姿を、今後も見守っていきたいと考えています。



2年生  
職場体験学習



3年生 町長・教育長講話

### 進路指導

進路指導は、生徒の将来を見据えた重要な教育活動の一つです。本校では、1年生では進路への関心を高めること、2年生では進路希望を具体化すること、3年生では進路選択の決定をサポートすることを目標とし、3年間を通じて計画的・系統的に指導を行っています。

特に、11月は先日まで三者懇談が行われ3年生にとって進路決定に向けた重要な時期でした。一人ひとりが自己の特徴を理解し、希望する進学先を選び取るために、個別相談や面接練習を含め

た具体的な支援を行っています。また、進路指導は全教職員が一丸となって取り組むべき活動であり、生徒たちが自分の未来を見つめながら自己実現を目指せるよう、学校全体でサポートしています。

### 未来を切り開く力を育むために

「学び続ける力」と「自らの道を切り拓く力」は、どの時代でも求められる力です。本校の生徒たちが総合的な学習の時間や進路指導を通じて、自ら考え、行動し、地域や社会に貢献できる存在へと成長していくことを願っています。そのためには、地域や保護者の皆様との連携が欠かせません。今後も、生徒たちの学びを見守り、支えていただけますようお願いいたします。

## — 佐中生の学力・学習の状況について —

令和6年度学力・学習状況調査(4月18日実施 対象：3年生)の結果です。

平均正答率 (%)	国 語			数 学		
	正答率 (%)	平均正答数 (問/15)	中央値	正答率 (%)	平均正答数 (問/15)	中央値
佐呂間中学校	53	7.9	7.0	46	7.3	7.0
北海道(公立)	58	8.6	9.0	51	8.2	8.0
全国(公立)	58.1	8.7	9.0	52.5	8.4	8.0

▶今年度は、国語と数学の2教科を実施しました。

#### 【教科別の傾向】

- ・国語：「話すこと・聞くこと」は比較的高い正答率だが、記述式など「書くこと」に課題がある。
- ・数学：「関数分野」は比較的高い正答率だが、「数と式・図形分野」に課題がある。  
また、問題形式としては記述問題に課題がある。

#### 【今後に向けて】

##### 《学習》

- ・国語・数学どちらにおいても「書く力」において、全道や全国平均との開きがあったので、教職員間の共通理解のもとで、学校教育に生かしていく。

##### 《生活》

- ・「人が困っているときに進んで助けていますか？」において、全道や全国より5～6%高い結果となっています。生徒のやさしさが調査結果にも表れていました。
- ・教科の学習は大切だと肯定的な回答をした生徒の割合は80～90%と比較的多いが、家庭学習習慣の確立に課題が見られる。学校としても家庭学習習慣の定着に向けて対応しているので、ご家庭においてもご協力お願いいたします。

## — 栄光の軌跡 — ～ 新人戦の結果について ～

○第39回 北見地区中学校バスケットボール新人大会について

【男子】対 網走第二 107-12 1回戦勝利 対 斜里 43-91 2回戦敗退

【女子】対 北見南 39-79 1回戦敗退

○鈴木杯争奪中学校新人バレーボール大会

【女子】対 雄 武 2-0 予選勝利 対 遠軽 2-1 準決勝勝利  
対 紋 別 2-0 決勝勝利 優勝！おめでとうございます！  
【男子】対 遠軽南 0-2 敗退

○北見地区協会中学校バレーボール選手権大会

【男子】対 訓子府 2-0 1回戦勝利 対 遠軽南 0-2 準決勝敗退 3位

○第51回オホーツク管内中学校バレーボール新人大会について

【女子】対 北見小泉 2-1 予選勝利 対 興部 2-0 予選勝利  
対 遠軽 2-1 1回戦勝利 対 高栄常呂 0-2 2回戦敗退  
ベスト8！

【男子】対 北見クラブ 0-2 予選敗退 対 斜里小清水 0-2 予選敗退  
対 遠 軽 南 2-0 決勝トーナメント勝利 3位！おめでとうございます

○第30回全日本ユース（U-15）フットサル大会北海道大会オホーツク地区予選

対 遠軽2nd 6-0 勝利 対 FC網走A 1-3 敗退  
対 斜里 1-6 敗退

— 栄光の軌跡 — ～ 各種入賞・表彰について ～

①中学生の「税についての作文」

北見税務署長賞 海老名愛菜 「税金の大切さについて」



②北見間税会「税の標語」

優秀賞 2年生 野村和叶「納めよう 僕らのための 消費税 正しく使えば 明るい未来」  
入 選 3年生 早坂悠奈「税を知り 税を納めて 豊かにしよう」



③第74回「社会を明るくする運動」標語入選

1年生 田宮希愛「手をつなぎ 助け合いの 輪を広げ」  
2年生 森 翼 「目を向けて みんなで救う 他（た）の命」  
3年生 駒井梨杏「笑顔の芽 ありがとうの 花束を」

④令和6年度 交通安全標語 入選

1年生 大橋佐和子「点滅は 注意のサイン もう危険」  
小笠原 楓「気をつけて ながら運転 命取り」  
木間 結菜「大切な 命を守る ヘルメット」  
澤田 一輝「できてます？ ゆとりをもった 運転を」  
2年生 山越 萌愛「ゆずりあい あふれる笑顔 交差点」  
本田 悠羽「登下校 止まって確認 曲がりかど」  
橋高 幸大「守りたい 笑顔のための 交通ルール」  
3年生 中道 晴奈「左見て 右見たあとに 左見る」